



Verein Ökopolis Thalwil / IG Velo

Gemeinde Thalwil
Gemeinderat

Thalwil, 20. Dezember 2023

Betreff: Gotthardstrasse

Sehr geehrte Gemeinderätin
Sehr geehrte Gemeinderäte

wir nehmen Bezug auf die publizierten Unterlagen* zum Stand «Aufwertung Gotthardstrasse». Wir haben diese in der IG-Velo von Ökopolis beraten.

Aus unserer Sicht fokussiert sich die Problemlage auf die Sicherheit der Velofahrenden, welche den Velostreifen in Gegenrichtung zum Auto-Einbahn-Verkehr nutzen (d.h. Richtung Süden). Kritisch sind alle Auto-Überfahrten des Velostreifens, sei es für Parkiermanöver oder für's Linksabbiegen. Von ganz besonderer Bedeutung ist die Ausgestaltung des Veloweges entlang des Postplatzes.

Der vorgestellte Ansatz 1 ist pragmatisch, aber auch problematisch für die Sicherheit der Velofahrenden: Die für den Postparkplatz anstehenden Autos würden sich kaum daran halten, den Velostreifen frei zu halten.

Ansatz 2 bietet demgegenüber eine wesentliche Verbesserung, indem der abgesetzte Velostreifen gut wahrgenommen werden kann und eine gewisse Gewähr bietet, dass die Linksabbieger den Velofahrstreifen frei halten.

Hier wäre die Multifunktionsfläche (wie in Ansatz 3) geeignet, um das (langsame) Passieren der stehenden Autos zu ermöglichen.

Ansatz 3: Dieser Kompromiss ohne abgesetzten Velostreifen hat denselben Nachteil wie Ansatz 1: Weniger übersichtlich, Autos werden z.T. auf den Velostreifen fahren oder darauf stehen. Dies ist ein Hindernis für die Velofahrenden und gefährlich.

Wie beantragen, dass der weiterverfolgte Ansatz entsprechend mit dem Element «**abgesetzter Velostreifen**» ergänzt wird.

In der Hoffnung, dass Sie unser Anliegen aufnehmen, verbleiben wir mit freundlichen Grüssen

Jürg Stünzi

Oekopolis Thalwil / IG Velo

*(https://www.thalwil.ch/docn/4894087/231117_Aufwertung_Gotthardstrasse_Bericht_P16_Einwendungen_mit_Anhang_V1-1.pdf)